

BAB III

METODELOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini, penulis menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Penelitian deskriptif kualitatif, deskriptif yaitu suatu rumusan masalah yang memandu penelitian untuk mengeksplorasi atau memotret situasi social yang akan diteliti secara menyeluruh, luas dan mendalam. Menurut Lexy.J. Moleong, pendekatan kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.¹ Penelitian kualitatif berfokus pada fenomena sosial, pemberian suara pada perasaan dan persepsi dari partisipan di bawah studi.

Hal ini didasarkan pada kepercayaan bahwa pengetahuan dihasilkan dari seting sosial dan bahwa pemahaman pengetahuan sosial adalah suatu proses ilmiah yang sah (*legitimate*).² Pendekatan kualitatif ini bertujuan untuk mendapatkan informasi lengkap tentang “Persepsi Mahasiswa Angkatan Tahun 2019 Prodi Komunikasi Penyiaran Islam IAIN Kediri Terhadap Pembelajaran Daring Pada Masa Pandemi COVID-19”

Pendekatan kualitatif adalah pendekatan yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya, perilaku, persepsi, minat, motivasi, tindakan, dengan cara deskriptif

¹Lexy J. Meleong, Metodologi Penelitian Kualitatif (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2007), h.4

²Emzir, Metodologi Penelitian Kualitatif Analisis Data, cct.2 (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2011), h.2.

dalam bentuk kata-kata dan bahasa. Pendekatan kualitatif ini bertujuan untuk mendapatkan informasi lengkap tentang “Persepsi Mahasiswa Angkatan Tahun 2019 Prodi Komunikasi Penyiaran Islam IAIN Kediri Terhadap Pembelajaran Daring Pada Masa Pandemi COVID-19”

B. Kehadiran Peneliti

Peneliti dalam penelitian ini bertindak sebagai pengumpul data. Peneliti diharapkan dapat memahami kenyataan-kenyataan yang ada pada lapangan yang berhubungan dengan objek penelitian, karena peneliti sebagai perencana, pelaksana pengumpulan data, analisis data, dan akhirnya peneliti sendiri yang menjadi pelapor hasil penelitiannya. Kehadiran peneliti diketahui statusnya oleh informan karena peneliti berhubungan langsung dengan Mahasiswa Angkatan Tahun 2019 Prodi Komunikasi Dan Penyiaran Islam IAIN Kediri.

C. Lokasi Penelitian

Alamat Institut Agama Islam Negeri Kediri adalah Jl.Sunan Ampel No.7 Ngronggo Kediri.

D. Sumber Data

Teknik pengumpulan data merupakan tahap yang paling utama dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data.

1. Data Primer : sumber data yang langsung memberikan data kepada peneliti yaitu Mahasiswa Komunikasi penyiaran islam Fakultas Ushuluddin dan dakwah IAIN Kediri
2. Data Sekunder : sumber yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalkan lewat dokumen atau bisa juga orang lain. Yaitu pada jurnal dan berbagai literature yang berkaitan dengan penelitian yang dilakukan.

E. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data adalah proses dan cara yang di gunakan penulis untuk mendapatkan data yang di butuhkan. Setiap penelitian baik itu penelitian kualitatif ataupun penelitian kuantitatif tentunya menggunakan teknik dalam mengumpulkan data yang dibutuhkan. Tujuannya dari hal ini ialah untuk membantu penulis memperoleh data-data yang otentik.

1. Observasi yaitu langkah awal teknik pengumpulan data dilakukan oleh penulis. Observasi atau pengamatan dapat didefinisikan sebagai perhatian yang terfokus terhadap kejadian, gejala, atau sesuatu.³ Jadi dapat di simpulkan bahwa observasi ialah suatu kegiatan yang di lakukan untuk mengumpulkan data dengan melakukan penelitian langsung terhadap kondisi lingkungan objek penelitian sehingga dapat memperoleh gambaran secara jelas mengenai objek yang akan diteliti

³Emzir, Metodologi Penelitian Kualitatif Analisis Data, hlm. 37

yaitu pada Mahasiswa Angkatan Tahun 2019 Prodi Komunikasi Penyiaran Islam IAIN Kediri.

2. Wawancara yaitu percakapan dengan maksud tertentu oleh dua pihak, yaitu pewawancara (*interview*) sebagai pengaju/pemberi pertanyaan dan yang di wawancarai (*interview*) sebagai pemberi jawaban atas pertanyaan itu.⁴ Narasumber yang akan diwawancarai adalah Mahasiswa Angkatan Tahun 2019 Prodi Komunikasi Penyiaran Islam IAIN Kediri.
3. Dokumentasi yaitu pengumpulan data yang diperoleh dari dokumen-dokumen dan pustaka sebagai bahan analisis dalam penelitian ini. Teknik yang digunakan untuk mencatat data-data sekunder yang tersedia dalam bentuk arsip atau dokumen-dokumen.⁵ Teknik ini dipergunakan untuk mengetahui data dokumentasi yang berkaitan dengan hal-hal yang akan penulis teliti. Data berupa dokumen seperti ini dapat dipakai untuk mengenali informasi yang terjadi di masa silam atau di masa lampau.

F. Analisis Data

Tujuan dari analisis data adalah menyederhanakan data kedalam bentuk lebih mudah dibaca dan interpretasi yang seringkali menggunakan deskriptif kualitatif sebagai alatnya. Dan pada umumnya analisis data

⁴Sarosa, Samiaji, Penelitian Kualitatif Dasar-Dasar. Jakarta: PT Indeks. 2012. Hlm. 45

⁵Ruslan, Rosadi. Metode Penelitian Public Relation dan Komunikasi. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada. 2010. Hlm. 221-222

menggunakan metode triangulasi sebagai metode yang menjamin kredibilitas data.⁶

Triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu data yang lain di luar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu. Teknik triangulasi yang paling banyak digunakan ialah pemeriksaan melalui sumber lainnya.

Triangulasi metode adalah suatu metode yang melakukan pengecekan hasil penelitian dengan teknik pengumpulan data yang berbeda yakni wawancara, observasi dan dokumentasi sehingga drajat kepercayaan dapat valid.

G. Keabsahan Data

Dalam penelitian ini untuk mendapatkan kredibilitas dan dilakukan dengan ketekunan pengamatan. Kekuatan pengamatan berarti mencari secara konsisten interpretasi dengan berbagai cara dalam kaitan dengan proses analisis yang konstan dan tentatif. Ketekunan pengamatan bermaksud menemukan ciri-ciri dan unsur-unsur dalam situasi yang sangat relevan dengan personal atau isu yang sedang dicari dan kemudian memustuskan diri pada hal-hal tersebut secara rinci.

⁶Sugiyono, Metodologi Penelitian Pendidikan (Pendidikan Kuantitatif, Kualitatif (R&D), Bandung: Penerbit Alfabeta, 2007, hlm 82

H. Tahap-tahap Penelitian

1. Tahap Pengumpulan Data

Tahap pertama ialah pengumpulan data primer dan data sekunder. Peneliti menyiapkan data-data terkait Persepsi Mahasiswa Prodi Komunikasi Penyiaran Islam Semeste 7 IAIN Kediri.

2. Tahap Analisis Data

Setelah semua data terkumpul, peneliti akan melakukan analisis data yang didapatkan menggunakan analisis triangulasi data.

3. Tahap Penarikan Kesimpulan

Tahap terakhir adalah penyampaian kesimpulan. Data yang sudah di analisis akan ditarik kesimpulan.